

El Correo del Poás

BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Administrador,

C. CALVO FERNÁNDEZ

Apartado número 28.-Alajuela.

TRIBUNA LIBRE

EDITOR,

Rafael Sánchez

Suscripción mensual Ct. 0-75

Número suelto. 0-10

Avisos: precio convencional

Año I

Alajuela, domingo 23 de octubre de 1910

Núm 24

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embruequen.

Preparada en la Botica Francesa

DENTISTERIA

No es usfed nada maltratado

Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

Despacho: de 8 á 10 y de 2 á 4.

Dr. ISAIAS SABORIO
Alajuela, Costa Rica.

De Administración

Las suscripciones de este periódico, pueden pedirse directamente al Administrador ó á los siguiente Agentes.

- Alajuela (Ciudad), Concepción, Desamparados..... León Calvo F.
 - San Antonio..... Luis Rojas Soto.
 - Los Angeles, S. Luis y Sabanilla, (centro). Alberto Quesada Q.
 - Itiquis, San Isidro y Tambor..... Avelino González T.
 - Río Segundo..... Dorilo Murillo
 - San Josecito..... Antonio Cabezas
 - Cantón Poás..... Maurilio Murillo U.
 - Carrillos y Tacares. Tito Esquivel
 - Grecia, Sarchí, San Jerónimo, Rosales, Mesón y Sta. Gertrudis..... A Sancho Iglesias
 - Naranjo..... Domingo Esquivel
 - San Juanillo..... Mnl. Rodríguez M.
 - Zarcero..... Azarias E. Barahona
 - Tapezo..... Nicanor González
 - La Unión y B^a Vista Manuel Quesada
 - Aguas Zarcas..... Ezequiel Ugalde
 - Arenal, Bajos, Castro, Koschny, Tanque y Muelle de San Carlos..... Entimo Altamirano
 - Atenas..... Víctor Porras Tjos.
 - Palmares y Zaragoza Ramón Araya B.
 - San Ramón..... Tulió Acosta
 - San Mateo..... Simeón M^a Morales
 - Vía al Pacífico, de Belén á Orotina.. Elías Ardón J.
 - Esparta..... J. B. Romero Casal
 - Puntarenas..... Arturo Guevara S.
 - Liberia..... Joaq. Valdelomar
 - San José (Capital).. José Luis Quirós M.
 - Limón..... Armando Olivares
 - Heredia..... Marcial Pérez
 - Santo Domingo.... Próspero Ramírez
 - Cartago y Turrialba M. A. Calderón C.
- Solicitamos Agentes en los demás lugares de la República.

A los Republicanos

de Alajuela que sin rer empleados públicos ofrecieron contribuir voluntariamente para el pago de la deuda del Partido, recomienda el encargado de recoger sus cuotas, don Ricardo Alfaro González, que pasen, los que no lo hayan hecho, á depositar su segunda cuota en la administración de este periódico.

Farmacia Nueva

—DE—
ISAIAS GONZÁLEZ
—ALAJUELA—

Medicinas puras y frescas. - - Precios baratísimos.—Ventas por mayor y al menudeo.—Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.

El Renacimiento

Surtido constantemente renovado. Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores. Especialidad de la casa: *Dimorfolina*, el gran destructor de hormigas.—Precios al alcance de todos los bolsillos, —*Saúl R. Cordero*. — Sarchí, Costa Rica.

Librería Alajuelense

y oficina de agencias y comisiones

de Calvo Fernández

CENTRO GENERAL DE SUSCRICIONES

AGENCIA TIPOGRÁFICA. — PAPELERÍA Y CIGARRERÍA

Surtido completo de útiles para escuelas y oficinas. Grandes existencias en papelería fina y corriente. Novedades en libros de cuentos da toda clase y tamaño; novelas y libros de enseñanza y religión. etc.

Precios los mismos de la capital y esmerada atención á las órdenes por correo Apartado n^o 28.—Alajuela, Costa Rica.—C. A.

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Hierro para techos.—Manteca chicharrón "ESCUDO" en tercerolas, cajas de 50 y 5 libras. Brevas: "Primavera."—"Keystone,"—"Corona" y "Cavalier," & &. Surtido completo en Abarrotes y Licores.

Además, se atiende esmeradamente toda orden para nuestra casa en San José, sin recargo alguno.

T. ASSMANN & Cia.

San José

Almacén ++++ BREVA KEYSTONE

CERVECERÍA TRAUBE

Gran Fábrica de cervezas, hielo y Aguas gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos.

- CERVEZAS } Negra "Estrella", Lager Bier, Doble y sencilla, blanca y negra
 - REFRESCOS } Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla
- Especialidad de la casa: KOLA DOBLE Y KOLA CHAM.

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

A gente en Alajuela:—RAMON J. JIMENEZ O.

Botica del Mercado

de Evaristo P. Fernández

ALAJUELA

La Botica donde puede comprar usted con la mayor confianza. Siempre ha sido nuestro lema expender los productos más puros que se puedan obtener en los principales mercados del mundo. Agencia exclusiva de la renombrada "Crema de Hidrato de Bismuto", tan eficaz en el tratamiento de las diarreas y desinterías crónicas; y de otros muchos medicamentos ya muyconoci dos del público.

Esmerada atención en las ventas al por mayor y menor.

El Director,—M. D. Rojas

Químico-Farmacéutico de las Universidades de St. Luis y Michigan, EE. UU.

ALEJANDRO FERNANDEZ PEREZ

Pasante de Abogado y Notario Público

OFICINA: Calle de Soto, doscientas varas al

Este del Parque Central. — Alajuela, Costa Rica.

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales,

Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. Se confeccionan y autorizan toda clase escrituras públicas.

Tarifas moderadas. — — — Consultas gratis.

¡No confundamos!!!

Notas

Un amigo de San Ramón, en carta que nos escribe, nos dice que hay en aquella ciudad, dos personas que le hacen guerra á muerte á nuestra hoja, y que han influido en el ánimo de varios suscritores, para que devuelvan el periódico. Nos dá los nombres; ambos ocupan puestos de importancia y son personas cultas. Nosotros extrañamos mucho aquel proceder; los aludidos caballeros no tienen motivo alguno para hacerle mala atmósfera á EL CORREO DEL POAS, que fué creado al calor de ideas generosas y con la firme intención de velar por los intereses todos de la Provincia, no puede ver la culta sociedad ramonense un enemigo en nosotros; bastante nos hemos ocupado de sus palpitantes intereses en nuestras columnas, y si no hemos querido convertirnos en turiferarios de algunos de sus personajes, es porque ese camino, está vedado para nosotros. Con franca hidalgüa ofrecimos el periódico á todos los pueblos de la Provincia; casi todos aceptaron nuestro ofrecimiento; sólo San Ramón, se muestra hostil á nuestros propósitos y confesamos ingenuamente que nos apena aquel proceder. Buscamos la unión sincera de los pueblos que componen la Provincia, y nadie, —absolutamente nadie,— puede enrostrarnos que nos hemos desviado de esa senda; claro está, que esta ansiada fraternidad no ha de hundir en el silencio, los desatinos, las incorrecciones y el poco interés de las autoridades en bien de los pueblos, lo cual es nuestro deber de periodistas honrados criticar.

Y en San Pedro de Poás, hay también un grupito que timonea el Jefe Político de aquel cantón, que ha querido amenazarnos con retirar la suscripción, si seguimos publicando las notas que nos envía el activo corresponsal de aquel lugar, que dicho sea de paso, es una persona que nos merece crédito. ¿Piensa acaso el señor Jefe Político de San Pedro de Poás, que su persona es intocable, y que nosotros que no tenemos por qué ocultar las irregularidades que allí ocurren, debemos guardar silencio cuando un hombre muere por falta de caridad, tolerar que se maten reses enfermas, ver con indiferencia que los niños de escuela jueguen al interés en las calles públicas, etc. etc? No le parece á este señor que en vez de esa susceptibilidad que lo envuelve, debiera empeñarse en evitar todas esas calamidades y hacer algo efectivo por el pueblo, que aunque no es el suyo, le agradecerá eternamente los beneficios que por él haga?

Por otra parte, si son inexac-tas todas esas noticias que hemos publicado, debe defenderse. Aquí están estas columnas para que desvanezca los graves cargos que se le hacen. Ese es el camino; pero no se imagine jamás, que por tratarse de él, vamos nosotros á guardar silencio.

La Dirección.

Croniquillas

ELLOS....

Los hombres del día

(Con motivo del baile del 11.)

Gumiell, le dá permiso á este pobre Balvanero? Es un favor como cualquier otro.... Bien que esa su lira, retozona y discolorada, habrá tal vez de enmudecer en estas manos toscas, pero.... préstemela usted, por un instante.... para reseñar tan sólo los encantos, los arrobadores encantos de los que, con mostacho ó sin él, pero con pantalones más ó menos bien llevados, asistieron en carácter al baile del once. Ah...! si es que el sexo feo, digo mal, *corrongo* de Alajuela, es una fuente purísima é inagotable de dulces armonías y de perfumes.... que enferman.

Qué quiere usted, amigo Gumiell! Esta debilidad humana que nos lleva, nos arrastra, para extasiarnos en la contemplación de esa rosa de jericó, abierta, muy abierta, que responde al sonoro llamado de Lombardo, por ejemplo!

Allí estaba la *rosita* esa entre los cortinajes, y como ella, tantas flor-cillas masculinas del jardín alajuelense, cuyos nombres no han de pasar,—no y no!—sin un píropo siquiera. Qué iba á pasársenos inadvertido Tranquilino, la flor de ayote más colosal que haya dado la tierra!

Se festejaba la fecha gloriosa del 12 de Octubre, y desde luego, Toño Arroyo, símbolo preciado de las razas que entre confusas y admiradas, recibieran al descubridor del Nuevo Mundo, danzaba alegremente; no menos lindos, luciendo sus tallecitos delicados de andaluzas ticas, estaban Tulio Mora, Isaías Saborío, Rafael Solórzano, el saleroso Rafael... Pero todos, todos tuvieron que hacer ceder sus encantos ante la pintura soberbia del Rey de las Bellezas... Esbelto, garboso, solemne como una noche de funeral, entraba al salón el Venus propio, que nadie osará quitarnos de seguro: Picheco!

Seguíale, con toda la arrogancia del Sha de Persia ó del Sultán de Krakatoa, la figura que envidiara el señor de Mar y Tierra británicas y que se llama Manuel Ardón.

Jerónimo, ante cuya presencia enmudecen las praderas tostadas por el Sol, y se para el Idem, observaba de larguísimo. Ah! Sus buenos tiempos y cómo los recordaba entonces!

Si Venus no lo eclipsara, Aristídes habría sido el Candidato á Rey. Delicado él, como figura de porcelana, y bello, con las bellezas que asustan de día, nos decía al oído, cuando bailábamos un vals:—Si yo estuviera sólo...!

Míster Smith, el muchacho frescote, estaba plácido, con ese placer que parece una noche de temporal en mal camino, y á su lado, un tallo de plátano, erguido y altanero, parecía desafiarlo en elegancia. Cuál de los dos triunfará? No lo sabemos nosotros.

A las nueve, entraba el señor Arcarde, es decir, Pompilio: todos se apresuraban á verle.... la solapa, pero no llevaba ya en ella la manecita aquella, símbolo... de cualquier cosa, que nosotros no pretendemos averiguar. Perdida la manecita, exclamaba alguno, perdido el equilibrio y la Arcardía! Quién sabe...!

Juan Dávila y Alberto Calvo, dos deliciosas posturas frescas, cómo estaban esa noche de atrayentes!

Un estornudo,—y perdonen ustedes—nos vino en mitad de las cuadrillas: era que pasaba á nuestro lado Rafael Machado!

Las vueltas vertiginosas de un two-step, tan admirablemente bailado por Marco Aurelio Soto, nos acercó de pronto á la pareja de Ismael Saborío. Pudimos oír un instante la animada conversación que ellos sostenían y mi compañera y yo, tentados de la curiosidad,

nos detuvimos un segundo, para enterarnos.... Tal vez amores, recuerdos pasados, una declaración.... Pero nos equivocamos.... Ismael le hablaba á su bella compañera, de la vaca cajuclera y del toro alazán. El principio tal vez, de la pasión que él sentía, y que quería expresar enseguida. Más, nosotros, tuvimos que alejarnos.

La lista de ellos se nos hace interminable: Espíritu Santo, un espíritu burlón; Mario Agüero, la candorosa virgen de Dolores; Meoño, un angel de alitas tenues y de mirada dulce; Ulloa, de cuya propiedad exclusiva es el chiste y el ingenio; Gonzalo Sánchez, el de la tez de panela; Manuel Quesada, gorriónico venido en un suspiro; Alfonso Mora, nido de oropéndula colgante; Rogelio Ruiz, de quien diría el poeta:

"Blanca y pura como el mar,
virgencita de mis sueños,
que escapas á las miradas
y de los hombres te ocultas."

No había de faltar un pelo en la sopa: pos eso estaba allí Carlos Calvo Fernández, con un Programa Republicano por pechera y el retrato de don Máximo por pañuelo. Y todo por principio!

La presencia en el baile de don Ernesto Morera,—el amigo bueno y el hombre soñador,—hubo de traernos á la memoria un recuerdo doloroso: el terremoto de Cartago!

Pero en cambio, la de Luis Sibaja, fué algo muy grato y muy *divino*: como que se nos antojó ver en él á las mujercitas de rebozo y de canasto.

Invasores los había, y por cierto que fueron filibusteros de los que se emocionan mucho: Rogelio Castro y Barriónuevo.

Ezequiel Fonseca simulaba una palmera elegante y kilométrica, de las de pejalvalles grandes...

José María Rodríguez, picarezo siempre y siempre tierno; Tayo Calvo, representación ideal del marañón de Puntarenas; y el espiritual Toño Padilla, cómo se extasiaban en la contemplación del busto de Chico Solórzano.

Jorge Oreamuno y Eloy Aguilar, hermanos de nariz, bailaban con un garbo.... que cualquiera habría exclamado: ¡Olé salero! ¡Viva la gracia!

Chico Quesada estaba como para ponerse, con gran cuidado, en un bazar de juguetes, ó como para dejarlo, como con descuido, la Noche Buena próxima, bajo una almohada ajena... Pero es casado...

En el two-step no fué posible conseguir paso picado: hubo que echarse al trote liso. Ah! la Moda!

A la hora de las cenas frías tomamos café caliente.

Y á la hora del desfile salieron "ellos," como en un ejército fantástico de cadejos y de hermanos y de cebras y de espantos; y salieron ellas, una bandada de tortolitas que brincan,—intencionalmente atadas las patitas...

Y tras ellos, abandonado y mustio, este soñoliento

BALVANERO.

Cuentecillos centro americanos

A Raúl Toledo López,
en Tegucigalpa.

II

El General y Doctor don Miguel R. Dávila, Presidente hoy de la República de Honduras, es una bellísima persona y su fama de hombre bonachón se ha hecho notoria en Centro América, que es bastante decir. Se cuentan de él muchas anécdotas como Gobernante, que lo han hecho diferenciarse, muy notablemente, del resto de sus colegas, ya por sus rasgos geniales ó ya por sus encantadoras sencilleces.

Pedro Murcia, se llamaba un ciudadano hondureño que servía en el Gobierno de don Miguel R., un puesto importante en una de las Aduanas del Atlántico, creo que en la de Puerto Cortés. No gozaba de muy buena fama, que digamos, el Administrador de las rentas nacionales. No sólo defraudaba el Tesoro con turbias combinaciones, sino que también se embriagaba con mucha frecuencia, lo cual producía serios trastornos al comercio de aquel lugar, quien en vista de los incorrectos manejos de Murcia, hizo sus debidas gestiones con el Presidente Dávila para que fuera depuesto de su empleo.

Fué tal la grita popular y menudeó de tal modo sus borracheras el incauto Administrador de Aduana, que el generoso Presidente, muy á su pesar, se vió en la urgente necesidad de destituirlo, destitución que le fué notificada en un mensaje telegráfico, con todo el laconismo de estilo.

Indignado Murcia por el proceder violento del Presidente Dávila, que él calificaba de arbitrario, emprendió la fastidiosa tarea de dirigirle á cada rato telegramas en los cuales protestaba de su inocencia, apelaba á la justicia y alegaba su adhesión incondicional al Gobierno, recordándole que había sido soldado de la revolución y que pertenecía á la valerosa é indomable falange de bravos que en Namasigüe había hecho retroceder, horripiladas de espanto, á las huestes vandálicas que acudillaba el General Manuel Bonilla; por último, instaba á Su Excelencia el Señor Presidente de la República, para que en el término de la distancia y con toda categoría, le expusiera los motivos que había aducido el Gobierno, para dejarlo cesante.

Fueron tales las instancias que hizo Murcia al Gobierno y tan vehementes las lamentaciones, que al fin se resolvió el General Dávila á satisfacer sus justos deseos y un día de tanto, muy de mañanita por cierto, le espetó el siguiente y abrumador telegrama: — "*Pedro Murcia.—Puerto Cortés.—Los traguitos, los traguitos.—Afirmo.—Miguel R. Dávila.*"

JUSTO PASTOR

Alajuela.—Costa Rica.

CORRESPONSALES

De San Ramón

Octubre 21.

Señor Director
de El Correo del Poás
Alajuela.

Muy señor mío:

Mis muchas ocupaciones cotidianas me habían privado del placer, correspondiendo á sus deseos, de escribirle algunos párrafos que se relacionen con las pocas ó pequeñas cosas que aquí se denominan política local.

Ya en el número anterior, *Ramonense*, llamé la atención del Poder Ejecutivo acerca del asunto palpitante por acá, de la rebeldía de sus subalternos en esta ciudad, negándose á cumplir el decreto que anuló la ri-

dícula venta de calles públicas, dentro del cuadrante de la población.

Muy justos han parecido los conceptos de ese enérgico artículo y todos aquí esperan que el Supremo Gobierno ordene la apertura de esas calles que siempre han sido públicas.

En realidad, se necesita no estar en el completo goce de las facultades mentales, para rematar á razón de ₡ 10 00 cada una, cuantas calles de la población, por cuanto esas calles se encuentran en la parte baja y quebrada de la ciudad.

¿Qué dirían ahora los josefinos si á los regidores que integraron su Municipio hace 30 ó 40 años se les hubieran ocurrido, por cuanto eran y son calles quebradas, vender las que, bordeando la población, por una parte del Norte, forman lo que se llama *El Barranco*, ó por cuanto eran pantanosas las que rodean hoy la Fábrica, el Edificio Metálico, etc?

¡Ah! por fortuna para los capitulinos no eran los regidores ramonenses, los que integraban su Municipalidad.

Y qué, es acaso una eternidad en la vida de un pueblo un lapso de 40 años?

Pueden asegurar los señores municipales que las calles que inconscientemente vendieron no llegarán á servir dentro de algún tiempo?

Y si de hacerse de dinero se trata, es muy triste confesar, con ese paso, que un pueblo que apenas nace á la vida de ciudad, tiene que acudir á la venta de las calles de su cuadrante: es como el marido que sin haber pasado aún la luna de miel, acude al empeño de las arras para satisfacer las necesidades de su casa.

Y si siquiera fuera para satisfacer necesidades apremiantes, urgentes, como la composición de sus calles principales, tendría más disculpa tal proceder; pero, rematar unas calles, para hacer un parque, es como vender el calzado para comprar corbatas.

Pueblo que no tiene energías para luchar y apela á tales medios para mejoras de puro adorno, no puede vencer, está vencido.

Sería de desear que la Municipalidad volviera sobre sus pasos; se procurara otros medios para arbitrar recursos y darle impulso efectivo á esta ciudad, que bien lo necesita, para componer calles, hacer caños, aceras y otras cosas más.

La apatía é indiferentismo de las autoridades en este sentido mucho preocupa á las personas que se interesan por este pueblo.

En la próxima le daré información extensa acerca de otros asuntos.

Suyo affmº y attº s.,

Ramón Próspero.

Notas de Grecia

Octubre 21.

Digna de aplauso es la conducta de los artesanos, quienes comprendiendo que cada uno por su lado á ninguna parte llega, han resuelto unirse y formar un sólo cuerpo. Al efecto, ya se han reunido para la instalación de un Club.

En la primera sesión nombraron su Directiva, á la q' encargaron de elaborar los estatutos. Ojalá que esos entusiasmos persistan y no sean restos de aquella noche de baile en que el éxito coronó sus esfuerzos.

**

La Municipalidad acordó en sesiones pasadas la continuación de las aceras de la plaza (el Parque de don Tacio) empezadas por el Municipio anterior. Ojalá que su construcción no dure tanto tiempo como pasó con las cien varas antes hechas, que duró más de seis meses.

**

Nuestro kiosko reclama algo más que la caridad pública: su destrucción ó reparación, como quieran. Además de ser el más feo de los construídos en toda la República, es también el más abandonado jamás se limpia, jamás se barre, jamás se pinta. Es el lugar predilecto para que los chiquillos jueguen, dejándolo luego tan sucio, que en lugar de servir, como en todas partes, para que la gente se reuna y descansa allí un rato, se le pasa de largo y como si estuviera con algún microbio maligno. Ojalá la policía cuidara algo de ese pobre palomar.

**

Bastante delicada de salud estuvo en días pasados la estimable señora doña Josefina S. de Barquero. Lo lamentamos, alegrándonos también de que su cuidado pasara pronto.

Marco Marciano.

Campo abierto

Gobernadores y Jefes Políticos por elección popular

(Prosigue)

Señor Director
de El Correo del Poás
Alajuela.

Pruebas al canto; unos cuantos botones de muestra tomados al caso del montón; así se escribe la historia.

El señor Francisco Madriz fue asaltado dentro de su propio domicilio por cierto sujeto residente aquí que penetrando donde aquel yacía en cama enfermo, le ultrajó á su placer á cinstarazos con su cuchillo y le amenazó con matarle. El ofendido acudió á la oficina de la Jefatura en demanda de protección y de justicia y...ahí paró el incidente: ni una pluma se dió.

Don Emilio Umaña se presentó á la Alcaldía á denunciar el delito de amenazas, de atentado, injurias graves y provocación á riña, proferidas contra él por cierto pariente cercano suyo: se le remitió á la Jefatura que es hoy la llamada á conocer de tales asuntos,—dió su queja allí el señor Umaña y.....en eso quedamos. Han transcurrido más de dos semanas y una pluma no se ha dado acerca de ello.

Don Jesús Umaña denunció ante la Jefatura un hecho semejante contra un señor Calvo y expuesta la queja dió por todo resultado una *tengas envidado que lo voy á llamar para echarle un rezongo*, que fue cuánto resolvió el celeberrimo don Canuto.

A pretexto de un billar en una casa que apenas distará 150 metros de la Jefatura, se ha inaugurado en el centro de la villa hace ya como tres semanas un juego á los dados en grande y tan notorio co-

mo si fuera casa patentada....(?) el público murmura y protesta *so-tto voce* pues no hay quien lo ignore más don Canuto á fuer de buenazo y tolerante aparenta no darse por notificado del suceso.

Una *traviata* de esas de rompe y raza apodada la *raquelona cabulla* una de estas mañanas junto á la casa de enseñanza y á la hora en que las niñas entran á clase se agarra el moño con otra idem idem—la pone verde á golpes—chilla la otra como un becerro—se gritan infamias recíprocamente, alborotando al vecindario entero y á las educandas hasta que al cabo de un buen cuarto de hora de edificantes espectáculo la policía se apercebe y llegan en carrera tendida dos agentes que no sin trabajo lograron deshacer la trenza conduciendo á ambas á la Jefatura y..... ¿qué cren ustedes que pasó enseñada? pues no pasó nada absolutamente.....!Ya queda dicho que están suprimidas actas, cárcel y multas: enseguida *las interfectas* vuelven á salir ¡tan campantes! de la Jefatura enteramente ilesas y se fueron á terminar el certamen de pugilato comenzado talvez.

Aquí por antonomasia *sui generis* el vecindario de los planteles de enseñanza que donde quiera es connotado como el mástranquilo y vigilado por los guardianes del orden en esta villa es precisamente coenotado como el núcleo de la prostitución y del escándalo, el barrio del bocninche habitual nocturno y también á pleno sol ¡quien lo creyera, si esto es increíble! pero como no ha de suceder así si tolera que frente á frente á una de las escuelas, calle de por medio, habite la decana de crápula entre las demás profesionales! como complementando con su ejemplo su lenguaje soez de burdel y sus maneras desnudas de todo decoro la educación de los niños de ambos sexos! Noches ha habido en que á tal altura rayó el escándalo en días recientes que una de tantas tuvo que saltar de su cama sobresaltando el propio don Canuto como á las dos de la madrugada, y auxiliado de todo el cuerpo de policía corrió á restablecer el orden público alborotado como por mensada de los lobos que ahullan de una á otra esquina entre ambas escuelas.

A muchas instancias de particulares se consiguió al fin que el invicto don Canuto se arriesgara á encabezar una información de oficio para obligar á la *chicharrones* á que retire su teatro por lo menos á 200 metros de los centros docentes como lo exige la ley respectiva y va y le toca en suerte al infortunado del Alcalde ser el primer declarante llamado en su calidad de vecino de las escuelas que era también; el Alcalde incurre en el inaudito crimen de espetar cuanto veía, oía y aguantaba con su esposa y sus cuatro niños menores de diez años y entonces..... ¡jira de Dios! ¡más le valdría á esa familia no haber nacido!

Cátate que el inocente del alcalde y familia, como nuevos en el lugar desconocían los tiquismiquis é idiosincracia lugareños, que aquí son contadas las personas que proceden con franqueza aunque vean las cosas las disimulan pues no bien se ha hablado palabra en la oficina de la Jefatura cuando ya todo el mundo está enterado; tampoco sabían que la terrible *chicharrones* está escudada por *editor responsable* á quien en caso de multa le toca pagar fechorías y que el tal *pagano* tiene hoy vara alta en el palacio municipal como antiguo cliente entre los mejor informados que es como decir que la *chicharrones* está blindada contra toda sanción represiva. Nada de esto sabía el Alcalde cuando echó afuera lo que presenciaba diario con el resto de vecinos y..... ¡ya puede adivinarse el resto! Una ametralladora era *triste!* y después de dos semanas enteritas de nutrido fuego agotando el repertorio de iosolencias fétidas por el lado interior de las casas que tie-

nen los patios limítrofes, pues aquí se permite que la canalla viva en santo sancocho con la gente de costumbres dignas, el 12 del corriente á medio día y en la propia esquina de la escuela de niñas, á grito pelado que se oía en todo el rededor de la plaza central la impúdica *chicharrones* enfocó sus baterías ya sin ningún recato contra su víctima la menos responsable pero más propicia á servirle de blanco la esposa del alcalde y vació sobre ella una tonelada de inmundicias.....La directora del plantel que absorba de estupor con todas sus discípulas, aguantaban las primeras la descarga pestilente notando que en la pequeña *Orfila* hija de la infernal arpa (de unos 11 años de edad) disparaba también sus tiritos, estimulada por la actitud de la madre trató de intervenir reconviéndola á la pequeña para que no tomara parte en el fuego más ¡para qué quiso haberlo hecho!—“¿Quién le ha dicho á usted, so tal, so cual, que yo he... tenido hijos para que otra se los coma? ¡Cómase á los que usted..... tenga! so esto y lo otro” y la dejó como nueva.....

(Continuará)

CLARITO VERDADES

Jauja..., setiembre de 1910.

Lo que eres

Tu sos la flor de arazá que perfuma mi campito, la luz que yo necesito para tener claridá; sos el nido de chajá que vive entre la laguna, sos el huiguito de tuna que me pinchó con su espina, cuchillo que me asesina, en triste noche de luna.

Sos la huella del camino que voy siguiendo afanoso, al sonido melodioso cuando mi guitarra afino; sos el árbol que el destino me destinó para sombra, sos de los campos la alfombra cubierta de macachines, la voz de los querubines que con ternura me nombra.

Sos la calandria que canta cuando despunta la aurora, la estrellita brilladora que en la noche se levanta; la mañanita que espanta, la oscuridá pasajera; sos la jerguita bajera que en invierno me calienta, la carne de mi osamenta y el agua de mi caldera.

Sos arroyo cristalino, donde bebo en el verano, la picada que el baqueano busca lejos del camino; la corriente que al molino mi alma lo hace dar vuelta, sos la baraja que acierta teniendo mi suerte en boca, el ciñuelo de mi tropa, la causa de mi reyerta.

El yugo sos á que uncido como el buey que picanó me mantiene mi deseo y el amor que que te he ofrecido; sos de la oveja el balido con que se alegra el cordero, sos la miel del avispero á que llaman lechiguana, y el sol que por la mañana viene á alumbrar mi sendero.

CARLITOS EL ÑATO.

EN ATENAS

Con motivo de la festividad del Santo Patrono de aquella villa, habrá grandes festejos en

los días veintitrés y veinticuatro del presente.

Entran en el programa, que es variadísimo, un match de foot-ball, dedicado al Presbítero Rodríguez, entre el Club Sport Juan Rafael Mora, de Alajuela y el Club Atenense; este acto será amenizado por la filarmónía del Naranjo; siguen después, vísperas, bombas, cohetes, alegres tocatas, recreo, rosarios solemnes, prédicas, elevación de globos, juegos pirotécnicos, procesiones, misa solemne, cantada por la Marquesa de Rocca San Felice y Cano Aguilar, y por último, un baile de Salón, donde tocará la orquesta *El Arpa*, dirigida por Luis Gutiérrez.

EN ZARCERO

También aquel pueblo, celebrará con gran pompa, el día del Patrono de aquella parroquia el 24 del corriente. Figuran en el programa, que hemos recibido, números destinados á bombetas, cohetones, tocatas filarmónicas, Ave Marías solemnizadas con pólvora y música; rosario con orquesta; prédica del Presbítero Federico Carvajal; retreta tocada por la Filarmonía de Grecia; juegos pirotécnicos; velada por la Sociedad Lírico-Dramática de Zarcero, á beneficio del Hospital; recepción de autoridades locales; Juegos de Sport; función de cinematógrafo y gran baile de Salón, para terminar la fiesta. Forman el Comité de los festejos, el Presbítero Julio L. Viquez; don Santos Cubillo, mayordomo, y don Azarías Barahona, Agente de Policía.

Retumbos

Por los Juzgados

Se confirmó el auto de sobreseimiento provisional dictado por el Alcalde del Naranjo, en favor de José Angel Pérez por daños á Pedro Chacón V.

—Se enjuició á Roque Lazo por lesiones á Félix Pedro Mejía y á Leonidas Carballo por abigeato á María Sinforosa Loría.

—Se abrió juicio criminal contra Esteban Ojeda y otros por lesiones recíprocas.

—Se comisionó al Alcalde Primero para que instruya sumaria en averiguación del allanamiento en daño de Juan Zúñiga.

—Se comisionó al Alcalde Segundo para instruir sumaria para averiguar el allanamiento denunciado por Ramón Arrieta.

—Se revocó el auto de enjuiciamiento dictado por el Alcalde de Grecia contra José Arias Sánchez por lesiones y en su lugar se sobre-

see definitivamente en favor de dicho Arias.

—A Miguel Cubero le corresponde, como pena líquida, la de un año de reclusión en la cárcel de esta ciudad.

—Se sobresee provisionalmente en favor de Juan Arroyo y otros por hurto á Martín Rojas.

—Ramón Gutiérrez, procesado por hurto en daño de Adolfo Casorla, fué condenado á veintidós días de arresto en el Cuartel de Policía de esta ciudad, por tener apenas diecisiete años de edad.

—A Moisés Carranza le corresponde como pena líquida la de un año, cinco meses y nueve días de reclusión en la Cárcel de esta ciudad.

—Se decretó la prisión y se enjuició á Inés Meadoza, procesada por hurto á Antonio Alvarez.

—Se decreta la prisión de Juan Mora G. y se sobresee provisionalmente á favor de Cristóbal Corella, procesado por abigeato á Ramón Aguilar.

Limpia de calles

Ya sería bueno que la autoridad respectiva ordenara la limpia de las calles, pues hay algunas cubiertas completamente por la hierba

La Ráfaga

ya permitió el señor Presidente de la República que se representara en el Nacional “La Ráfaga.”—¿Qué hará ahora el mentado censor quien había dicho que de ninguna manera subiría á la escena en la capital, el bello drama de Bernsteín?

Saludo

Nuestro amigo don Carlos Chacón cumplido agente de la estación del Ferrocarril al Atlántico regresó al país despues de un corto paseo por los Estados. Acepte nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Restablecido

Completamente mejorado de sus dolencias está ya el estimado amigo don Aquiles Acosta—Lo celebramos.

Exámenes

El Ejecutivo decreto ayer la suspensión de los exámenes de fin de curso en las cabeceras de Provincia. La promoción de los alumnos se hará por el promedio anual de notas. Ya nos ocuparemos de este asunto.

Viajero

El mes entrante parte para Guatemala, el amigo Mario Agüero.—Va á visitar á su hermano, el doctor Raúl, que está de Médico del Puerto de San José. Muchas felicidades le deseamos.

Ahogado

Pompilio Vargas, pereció ahogado al intentar pasar en bote el río San Carlos, que estaba crecidísimo.

Por el Lic. Soto

El Poder Ejecutivo presentó al Congreso una petición para otorgar una pensión mensual al Magistrado Licdo. don Cipriano Soto, quien por grave enfermedad, está impedido para el desempeño de sus funciones. Nos alegramos.

- Ferrocarril al Pacífico -

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso, se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Sale de Alajuela á las 9 a. m. — *Sale de San José á las 2 p. m.*

Administración del Ferrocarril al Pacífico.—San José, octubre 19 de 1910.

J. A. BRENES MORA,
por el Adm. Gral.

Señores, el techo de zinc mata.
No muera antes de tiempo!!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incesantes. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, paludismos, etc. Gastará usted en curarse el dinero inútilmente.
Aquí está el remedio: Construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos. El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.

ROPA HECHA

Novidades.--En artículos de vestir, lo mejor, lo más nuevo y de moda y á precios de situación lo encontrará en el

Almacén de Robert Hns.--San José

Pedidos al contado por correo, se mandarán gratis de porte.

HAGA UN ENSAYO

Raúl Acosta

vende 100 manzanas de terreno á media hora de esta ciudad, y en el camino que va para Sabanilla.

Eusebio Rodríguez Q., INGENIERO
TOPÓGRAFO

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión, á precios módicos. También se hace cargo de pedidos al extranjero, de trapiches, pailas, máquinas para café ó arroz, etc., mediante módica comisión.--ALAJUELA,--C. R.

Talabartería de Heliodoro Villalobos y Hermano. A la entrada del Mercado.
ALAJUELA

Trabajo esmerado. Ventas al por mayor y al menudeo de monturas, polainas, alforjas, fajas y todo lo del ramo. Precios sin competencia é inmediata respuesta á las órdenes por correo.

La salud y la belleza de la mujer tiene su origen en la boca. Una boca femenina jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista
Antigua Oficina Dental de Antonio Rodríguez
..... ALAJUELA

AVISO

Vendo dos fincas propias para cría y engordo de ganado, en jurisdicción de Esparta: la primera es como de 200 manzanas poco más ó menos, con casa de habitación, de dos pisos y en buen estado y además quince vacas paridas, sita en el punto llamado *Los Nances*; y la segunda en Macacona: con casa de habitación y su tamaño es como de 800 manzanas. Ambas fincas tienen abundantes y buenas aguas, muchas maderas de construcción y repastos.

Distan estas fincas de la ciudad de Esparta como cinco kilómetros.

Para pormenores dirigirse á su dueño en esta ciudad.

Alajuela, octubre 3 de 1910.

FRANCISCO JINESTA.

Escobas! Escobas!

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

La docena	De 1ª á	¢ 9-00
	" 2ª "	8 00
	" 3ª "	7-00

-Tabaco Iztepeque-

Legítimo de El Salvador.

El mejor y más barato. Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en Alajuela: JUAN V. ACOSTA.

Botica "Flor de Lis"

Grecia. -- Costa Rica.

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menjarje ó falsificación.

— PRECIOS MÓDICOS —

Especial cuidado en el despacho de recetas.

JOSÉ OCAMPO.

SE VENDE

en muy buenas condiciones una finca situada en Cirrú de Grecia, con buen trapiche de hierro y sus respectivas pailas. -- Consta de 30 manzanas de potreros, terrenos cultivados y virgenes

Para informes, entenderse en Alajuela, con

MATILDE V. DE SOTO

EL CAIRO

Tienda de Novidades

Recientemente establecida en Alajuela, entre "La Linda" y la Botica del Mercado. Es la mejor por su baratura y la bondad de sus artículos.

SASTRERIA CASTAING

Alajuela.--Costa Rica.

"Tip. "EL PUEBLO"

CABALLERIZA de Gustavo Saborío

Antes de Ramón Aguilar

Frente á la Estación del Atlántico. -- Alajuela

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. -- Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente.

SE VENDE en Poas

una magnífica finca como de 40 manzanas, 11 de café en muy buen estado, 2 de caña, 10 preparadas para caña ó café y el resto de pastos. Casi todo el terreno es plano y nuevo. -- Casa de habitación y muy buenas aguas, sólo ¢ 3.500 al contado y el resto á largos plazos.

Entenderse en Poás con Rafael León.

Alajuela, 7 de Julio de 1910.

Certificados redimibles

del Banco Industrial de Santiago

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: N° 18953, Serie K, Amelia Rojas Valerín, \$ 100-00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones.--Alajuela, agosto 16 de 1910.--RICARDO SABORIO H., Agente.

NUEVA SASTRERIA

JUAN PIEDRA C.

AL LADO SUR DEL MERCADO DE ALAJUELA

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos.

Almacén de Abarrotes ----y licores----

Fábrica de sirope y agua gaseosa

Agencia de la famosa

Cervecería Traube

Ventas al por mayor y al menudeo

Especialidad en facturas para familias

Se atienden órdenes para dentro y fuera de esta provincia

Ramón. Jiménez O.--Alajuela

VERMICIDA

es un remedio seguro contra las LOMBRICES

de venta en la

Botica Central Cabezas y Smith.--Alajuela

CERVECERIA "La Victoria"

ROMERO Y CASTRO Hnos.

Las más puras cervezas del país: Pilsener y Extra

Depósito en Alajuela: Juan Calvo